



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Interpellation Nr. 550 2004/2009

Eingang Stadtkanzlei: 29. Oktober 2009

verkehr(t)gesperrt

Die Sanierung des Cityrings ist für die Luzerner Bevölkerung mit vielfältigen Auswirkungen verbunden. Neben der zeitweisen Umleitung des massiven Verkehrs durch die Stadt Luzern haben ganz konkret auch Fussgänger und Fahrradfahrer mit den Sanierungsmassnahmen zu kämpfen.

Am 27. August 2009 wurden die öffentlichen und Fussgänger-/Fahrradwege entlang der Reuss vom Lochhof bzw. Friedental zur Sedelbrücke ohne Vorankündigung gesperrt. Die Sperrung dauert gemäss Aussagen der Projektleitung ASTRA, welches für die Sanierung des Cityrings im Bereich Reussegg bis Lochhof zuständig ist, bis Juni 2013. Dazu folgende Fragen:

1. Auf welchen gesetzlichen Grundlagen beruhen langfristige Sperrungen der öffentlichen Fussgänger- und Fahrradnetze? Wer ist in der Stadt Luzern zuständig für solche Sperrungen und für die Information der Bevölkerung darüber? Wird die Stadt Luzern durch das ASTRA für die Benützung des öffentlichen Grundes entschädigt?
2. Die Verkehrsführung auf der Autobahn wird bei Bauarbeiten ständig den Bedürfnissen angepasst. Weshalb ist es nicht möglich, die vollständige Sperrung der Fussgänger- und Fahrradwege vom Lochhof bzw. Friedental zur Sedelbrücke zeitweise (z. B. an arbeitsfreien Tagen oder entsprechend dem Baufortschritt bei der Sanierung des Cityrings) anzupassen oder gar aufzuheben?
3. Werden die Fussgänger- und Fahrradwege entlang der Reuss nach der Sanierung des Cityrings im bisherigen Umfang wiederhergestellt? Oder ist gar eine Sanierung und Verbesserung der Fussgänger- und Fahrradwege entlang der Reuss von der Stadt bis nach Emmen geplant?

Dominik Durrer
namens der SP-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 82 13
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch